



@ClubAmerica

En el caso de Teuchitlán, nadie “se lava las manos”

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, aseguró que ni autoridades federales ni estatales se deslindarán del tema, porque están obligados a dar soluciones y respuestas; por la tarde-noche dio la cara a líderes de colectivos para informarles sobre los acuerdos con la Federación referentes a los sucesos del llamado rancho de la muerte **◆ Pág. 3**



Francisco Rodríguez

EN ZAPOPAN

Arrancan Jornadas por la Salud y buena alimentación



Pag. 6

QuadraTIN Jalisco

A FAMILIAS



Pag. 7

Tlaquepaque dará certeza jurídica sobre propiedades

Gobierno de Tlaquepaque



Francisco Buenrosto

GENIO Y FIGURA

EL INFIERNO EN LA TIERRA

El descubrimiento de un centro de entrenamiento y exterminio de la delincuencia organizada en el municipio de Teuchitlán, Jalisco, a una hora de camino de Guadalajara, ha causado un verdadero shock en la opinión pública, por la crudeza de la narrativa de quienes han podido estar en este sitio, describiendo un verdadero infierno en la tierra, infierno que hubiera pasado desapercibido para todo el mundo, de no ser por el valor y la tenacidad de colectivos de búsqueda de personas como el denominado Guerreros Buscadores de Jalisco.

Y es que, si bien fue en septiembre del año pasado cuando se descubrió este rancho, que ahora sabemos es conocido como Izaguirre, en ese momento la información proporcionada por las autoridades se limitó a señalar que fueron detenidos diez sujetos, liberados dos más que se encontraban privados de la libertad y se encontró un cadáver envuelto en plásticos.

El descubrimiento de este rancho lo realizaron elementos de la Guardia Nacional durante un recorrido de vigilancia, dando parte al Ministerio Público, momento en que intervino la Fiscalía de Jalisco, realizando, o

debiendo hacerlo, indagatorias en el lugar, para lo cual utilizaron una retroexcavadora, medidores de compactación del suelo y binomios caninos; o al menos eso es lo que recién declaró el actual titular de la dependencia, Salvador González de los Santos, quien agregó que la propiedad era muy grande para ampliar la búsqueda de indicios en ese momento.

Sin embargo, meses después, quienes sí pudieron buscar de manera exhaustiva, luego de recibir una denuncia anónima, fueron los integrantes de Guerreros Buscadores, quienes encontraron en el rancho Izaguirre tres hornos crematorios bajo tierra con restos humanos, aunque lo más dramático fue hallar más de 400 piezas de calzado y prendas de vestir, incluyendo artículos de playa, lo que hace suponer que no sólo caían en la trampa del CJNG jóvenes de ambos sexos que fueron engañados con la promesa de un trabajo extremadamente bien pagado, sino también familias enteras que habrían sido privadas de la libertad cuando iban de vacaciones.

Pero eso no fue todo, también se localizaron improvisados aparatos de ejercicio, casi un centenar de casquillos

percutidos de distintos calibres y hasta un altar dedicado a la Santa Muerte, evidenciando que ahí entrenaban a los sicarios que se unirían a las filas de este peligroso cartel, o por lo menos aquellos que sobrevivían a los maltratos, porque los que claudicaban, los que se daban por vencidos o quienes se negaban a formar parte activa del grupo delictivo terminaban por ser torturados y asesinados.

A partir de este punto, las historias de horror se han ido dando a conocer poco a poco, ya sea por un cuaderno con una carta de amor y despedida, o por una llamada anónima de quienes salieron vivos del narco rancho y, tan pronto pudieron, escaparon de sus captores o por los vestigios que ahí se localizaron y que son mudos testigos del baño de sangre que un día sí y otro también ocurría en el lugar.

Es tal el nivel de la tragedia que ahora todos se tratan de deslindar de la responsabilidad de que algo así haya sucedido, por un lado, las autoridades federales, por conducto del fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, que se dice extrañado de que las autoridades estatales y municipales no supieran nada, cuando fue el Gobierno de México quien

localizó en primera instancia el narco rancho. En lo que toca al Gobierno de Jalisco, su titular, Pablo Lemus, apunta que tomó las riendas de la entidad hasta diciembre, lo cual es cierto, pero su predecesor, Enrique Alfaro, es del mismo partido político, MC.

En lo que respecta a las autoridades municipales, el alcalde José Asunción Murguía, asegura que nunca tuvieron reportes de actividades ilícitas en el rancho Izaguirre, lo cual pudiera ser cierto, pero sólo porque los vecinos de la zona afirmaron de manera anónima a medios de comunicación que si nunca denunciaron nada fue porque el gobierno de Teuchitlán está coludido con el crimen organizado y temían represalias.

Lo cierto es que lo que ya no podemos hacer es mirar para otro lado, es minimizar la tragedia, es ponerle un número a la cantidad de víctimas fatales del centro de exterminio, tal como en el holocausto nazi, es momento de ponerles nombres y apellidos a quienes perdieron la vida en ese narco rancho, es tiempo de visibilizar la muerte y desolación que causan estos criminales y alzar la voz para que no se vuelva a repetir, porque callar ya no es una opción.

Localizan centro de vigilancia clandestino en Villa Hidalgo

Redacción/Quadratín Jalisco

Tras un operativa por el municipio de Villa Hidalgo, la Fuerza Interinstitucional Regional (FIR), integrada por la Policía Estatal, Guardia Nacional y Ejército, localizaron y mantienen resguardada una finca, donde aparentemente opera un centro de vigilancia de manera ilegal.

El hallazgo, fue luego de atender un reporte, alrededor de las 11:50 horas, que advertía sobre detonaciones de arma de fuego en Porfirio de Alba y Benjamín Díaz, en la colonia Olímpica.

Al llegar los uniformados, observan a un sujeto con lo que aparentaba un arma en la mano, quien al notar la presencia policial huye e ingresa a un domicilio sobre la calle Benjamín Díaz.

Los efectivos de la FIR, desde el exterior de la finca, observaron varias pantallas, teclados, cpu's, equipo que al parecer es usado como un centro de monitoreo ilegal, además de una aparente arma de fuego.

Se instauró el protocolo para asegurar la finca y se solicitó mando y conducción del Ministerio Público, y se espera la orden de cateo en las próximas horas para su ejecución en el punto.



Se instauró el protocolo para asegurar la finca.

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Nadie se lava las manos en mi Gobierno: Pablo Lemus por el caso de Teuchitlán

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Después de algunas versiones de que las autoridades locales pudieran dejar de lado la problemática, y ante la crisis humanitaria y la tragedia que se ha descubierto con los campos de exterminio y hornos crematorios en Teuchitlán, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, a través de sus redes sociales publicó un video en donde aseguró que ni autoridades federales ni estatales se lavarán las manos, ni permitirán la división porque están obligados a dar soluciones y respuestas.

“En Jalisco, nadie se lava las manos. Aquí estamos, reunidos y trabajando. El Ejército Mexicano, la Guardia Nacional, la Policía Estatal, la Fiscalía del Estado de Jalisco, la Fiscalía General de la República, el CNI, todos trabajando coordinados con responsabilidad y mucha voluntad política. Aquí no vamos a caer en la tentación de algunos de querer amarrar navajas entre nosotros. Independientemente de que estos hechos en Teuchitlán no sucedieron en el sexenio de la presidenta Sheinbaum ni en mi sexenio, en Jalisco nadie se lava las manos. Y aquí le vamos a entrar a resolver y a deslindar responsabilidades”.

El mandatario dio la cara ante versiones de que las autoridades locales pudieran dejar de lado la problemática y aseguró que están obligados a dar soluciones y respuestas



Francisco Rodríguez

Quedaron al descubierto los campos de exterminio y hornos crematorios en Teuchitlán.

En un video de apenas tres minutos de duración, el mandatario, acompañado de los titulares de las principales corporaciones federales y estatales de seguridad, el mandatario jalisciense sostuvo que el tema de los

desaparecidos debe ser una prioridad para todos los gobiernos.

También aseguró que desde el primer momento de su administración y ahora con la situación que se está viviendo, ha tenido el total apoyo del

gobierno federal, por lo que el caso de Teuchitlán será atraído por la Fiscalía General de la República.

“Desde el inicio de nuestras administraciones hemos trabajado con apertura y disposición total. Una muestra de ello es que hoy muy temprano tuve comunicación con Rosa Isela Rodríguez, la secretaria de Gobernación, y el secretario de Seguridad Omar García Harfuch, quienes me confirmaron que el caso y la investigación serían atraídos por la Fiscalía General de la República. Al mismo tiempo hemos invitado a sumar esfuerzos a la Comisión Estatal de Derechos Humanos y hoy mismo llegará a Jalisco la Comisión Nacional de Búsqueda dependiente de la Secretaría de Gobernación para iniciar en conjunto las investigaciones al interior del Rancho Izaguirre”.

Reiteró lo que mencionó desde el lunes en entrevista, que el Gobierno estatal no dejará de buscar, no va a soltar la investigación ni dejará solos a los colectivos de personas desaparecidas quienes han sido clave en la búsqueda de verdad y justicia.

Se reúne Lemus con colectivos para dar avances

Redacción/Quadratin Jalisco

Siendo congruente con que en su Gobierno no se van a lavar las manos, el mandatario estatal, Pablo Lemus, se reunió con líderes de colectivos para informarles sobre los acuerdos con la Federación referentes a los sucesos de Teuchitlán.

Integrantes de Guerreros Buscadores de Jalisco, Luz de Esperanza y de Lagos de Moreno, fueron parte de este encuentro con el Gobernador, en Casa Jalisco.

“Es muy importante que ustedes supieran que la actitud de nosotros es proactiva, o sea, no es decir ‘pues no fue en mi Administración, ya es un delito

federal o lo atrajo la FGR’ y nosotros ya no hacemos nada. Por el contrario, nosotros vamos a seguir trabajando”, subrayó el Gobernador de Jalisco, quien destacó que se trabajará en este predio hasta esclarecer los hechos y deslindar responsabilidades.

El Gobierno de México tendrá colaboración en esta investigación, a través de la Fiscalía General de la República, la Comisión Nacional de Búsqueda —perteneciente de la Secretaría de Gobernación— y el Centro Nacional de Inteligencia, en colaboración permanente con el Gobierno de Jalisco.

Lemus Navarro reiteró la voluntad, acompañamiento, apoyo y actuación

del Gobierno de Jalisco para seguir trabajando de la mano de los colectivos de búsqueda de personas desaparecidas y avanzar en la atención de esta agenda prioritaria para el Gobierno de Jalisco.

En el diálogo se encontraron presentes Alberto Esquer Gutiérrez, jefe de Gabinete; Salvador Zamora Zamora, secretario General de Gobierno; Edna Montoya Sánchez, secretaria de Inteligencia y Búsqueda de Personas de Jalisco; Blanca Trujillo Cuevas, vicefiscal de Personas Desaparecidas y Salvador González de los Santos, fiscal del Estado.



Fiscalía de Jalisco

Lemus Navarro reiteró la voluntad, acompañamiento, apoyo y actuación.

ITB Américas 2026 dejará a Jalisco más de 240 mdp

La Feria Internationale Tourismus-Börse Américas, se realizará en Expo Guadalajara del 10 al 12 de noviembre del próximo año

Redacción/Quadratin Jalisco

Una derrama de más de 240 millones de pesos tan solo en 2026, es lo que generará la Feria ITB —Internationale Tourismus-Börse— Américas que se realizará en Expo Guadalajara por los próximos cinco años.

Este anuncio oficial se realizó en la Ciudad de México en una conferencia de prensa encabezada por Michelle Fridman Hirsch, Secretaria de Turismo del Gobierno de Jalisco, y Josefina Rodríguez Zamora, Secretaria de Turismo del Gobierno de México.

Las autoridades detallaron que la Feria ITB Américas nace como el encuentro de negocios más importante del continente, dado que reunirá a profesionales de la industria de 35 países de Norteamérica, Centroamérica, Sudamérica y el Caribe.

La primera edición de la versión americana de la feria de turismo más importante a nivel mundial, a celebrarse del 10 al 12 de noviembre de 2026 en Expo Guadalajara, abrirá



Michelle Fridman Hirsch, Secretaria de Turismo del Gobierno de Jalisco.

la posibilidad de establecer alianzas estratégicas con líderes de la industria de todo el continente americano.

Se estima que, en 2026, la Feria ITB Américas genere una derrama hotelera de 20 millones de pesos y una derrama turística de 240 millones de pesos, y

cuenta con la participación de más de 5 mil asistentes.

Entre los expositores estarán destinos internacionales, cadenas hoteleras, tour operadores y más de 300 compradores estratégicamente seleccionados.

La Secretaria Estatal Michelle Fridman

“Siempre hay algo interesante en materia de eventos ocurriendo en Jalisco, puntualmente en Guadalajara, y por ello sabemos ser grandes anfitriones de eventos. Sabemos que ITB va a ser una feria sumamente exitosa”

Michelle Fridman

enumeró el potencial de Jalisco, un estado que a lo largo de los 365 días del año alberga eventos y convenciones de talla internacional; esto debido a la experiencia y garantía en su infraestructura y conectividad, que se distingue ante el resto del país.

“Siempre hay algo interesante en materia de eventos ocurriendo en Jalisco, puntualmente en Guadalajara, y por ello sabemos ser grandes anfitriones de eventos. Sabemos que ITB va a ser una feria sumamente exitosa”, agregó Fridman Hirsch.

En el anuncio, Michelle Fridman indicó que México es un país clave en América por su ubicación y oferta turística, por lo que la elección de la Feria ITB por Jalisco será una oportunidad para el estado a fin de mostrar la esencia, color y tradición que se vive en el país.

Buscan convencer a maestros de levantar paro por reformas

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Pese a los intentos de informar sobre lo que realmente ocurre con las reformas, continúa el problema de paros laborales de algunos maestros en regiones de Jalisco, sobre todo en la zona norte, afectando a cientos de alumnos quienes se quedan por clases durante días, el secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes recordó que se trata de docentes bajo el sistema federal, pero han intervenido como mediadores.

“Se han presentado estos paros, a nuestro parecer, no justificados. ¿Por qué? Porque es un tema en donde

ya incluso es federal y la autoridad federal ya explicó que no están en riesgo las condiciones de jubilación de los trabajadores de la educación. Se ha dado esporádicamente, se ha dado por algunas zonas. Estamos nosotros en una cruzada junto con la representación sindical, en concreto la sección 16, que es la que atiende al 66 por ciento de los maestros de Jalisco, que son los federalizados. Y estamos cada vez teniendo menos, porque estamos teniendo jornadas de explicación”.

Por otro lado, Flores Miramontes indicó que sigue abierta la investigación sobre el derrumbe de una barda en un preescolar en Jocotepec que provocó el fallecimiento de un alumno de 5 años, este plantel está dentro del Fideicomiso

para la Infraestructura Educativa que se aplicará este año.

“Ya el fideicomiso incluyó esta escuela, las dos, porque recordemos que el problema fue entre una colindancia entre el preescolar, la primaria y una zona administrativa de supervisiones. Todas estas dos áreas completas se van a intervenir. La primaria arrancó y el preescolar debe estar por iniciar en un mes, tal vez. Se ha buscado exhaustivamente si existía, ya sea en Secretaría de Educación en Jalisco, algún señalamiento sobre una necesidad de intervención o en el Infejal, era el único servicio vespertino que existía en la zona, se están reubicando entornos matutinos, muchos padres de familia recurrieron esto”.



El secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes.



Buscan desincentivar trabajo infantil en la Ribera de Chapala

Redacción/Quadratin Jalisco

En busca de desincentivar el trabajo infantil en la zona de la Ribera de Chapala, la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (PPNNA) de Jalisco, realizó una mesa de trabajo con sus Delegaciones Institucionales en los municipios de Chapala y Poncitlán.

Sandra Paola Trelles Rivas, titular de la PPNNA Jalisco, señaló que durante años se ha tenido presencia de niñas, niños y adolescentes procedentes de Poncitlán, quienes trabajan, principalmente, en el malecón de Chapala.

Por ello habrá coordinación para desincentivar cualquier forma de trabajo infantil, así como garantizar la protección y restitución de derechos de esa población. "Hubo varios acuerdos entre la Procuraduría, la delegación de Poncitlán y la de Chapala; sobre todo, en el área de prevención, que justamente lo que veíamos era atender no solo las urgencias, sino también lo importante que son las líneas de acción en temas de prevención", expresó.

Trelles Rivas agregó que durante la mesa de trabajo se analizó la operatividad de ambas Delegaciones Institucionales y se acordó realizar una capacitación para el personal, en especial para quienes se integraron recientemente a sus equipos interdisciplinarios del área jurídica,



La Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes realizó una mesa de trabajo.

Durante años se ha tenido presencia de niñas, niños y adolescentes procedentes de Poncitlán que trabajan en el malecón

psicológica y de trabajo social.

Además, recordó que la presencia de menores de edad realizando actividades laborales o pidiendo dinero, debe atenderse desde la prevención, con acciones conjuntas de los gobiernos y las familias.

En la mesa de trabajo se contó con la presencia de Erika Torres Herrera, presidenta de DIF Chapala; María Cristina Sánchez Sánchez, presidenta de DIF Poncitlán y León Delgado Rosas, subdirector General Operativo del Sistema DIF Jalisco.



El director del IJALVI dijo que se tienen 30 escrituras en proceso.

Entregan 60 escrituras de vivienda en Colotlán

Redacción/Quadratin Jalisco

A través del Instituto Jalisciense de la Vivienda, el Gobierno del Estado llevó a cabo la entrega de escrituras de unidad básica de vivienda y firma de recibo por parte de los beneficiarios en el municipio de Colotlán.

Esta entrega tuvo como objetivo formalizar la propiedad, acreditar a las y los beneficiarios como legítimos propietarios de sus inmuebles y continuar con las acciones de regularización y escrituración que promueve el IJALVI.

Luis Guillermo Medrano Barba, Director General del IJALVI, comentó que tener certeza jurídica del patrimonio es algo especial. Destacó que cualquier cabeza de familia siempre añora tener dos cosas, su propio hogar y empleo. En el evento entregaron 60 escrituras de viviendas.

Medrano Barba señaló que se tienen otras 30 escrituras en proceso. El acto se realizó como resultado de la solicitud de beneficiarios, quienes cumplieron con los trámites administrativos y financieros necesarios para la regularización de sus viviendas.



Se inspecciona al transporte público en todas sus modalidades.

Infraccionan a mil 233 en operativo de centrales

Redacción/Quadratin Jalisco

En diciembre de 2024, la Secretaría de Transporte inició un operativo de supervisión y ordenamiento de transporte público en las centrales camioneras, a fin de garantizar la seguridad de miles de personas que transitan diariamente por estos lugares.

El resultado de los primeros 90 días de estas acciones, es la aplicación de mil 233 infracciones viales y el retiro de circulación de siete vehículos.

Dicho operativo es realizado por el equipo de Supervisión al Transporte Público de la Setran en los polígonos de la Nueva Central Camionera, ubicada en San Pedro Tlaquepaque, así como de la Central Camionera de Zapopan, ubicada en el cruce de las avenidas Aviación y Vallarta.

De los mil 233 vehículos infraccionados por diversas faltas, 552 unidades corresponden a vehículos de redes de transporte (ert's), 323 taxis, 357 camiones y una motocicleta.

Fomentará Jalisco estilos de vida saludable en alumnos de primaria

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

El Gobierno de Jalisco dio el banderazo de arranque a las Jornadas de Salud de la Estrategia Nacional de Vida Saludable, entre las y los estudiantes de primarias públicas de la entidad.

Ello, con el objetivo de prevenir enfermedades, fomentar estilos de vida saludables y procurar un mejor futuro en salud integral para las próximas generaciones. Flores Miramontes, secretario de Educación en Jalisco, subrayó que el éxito de esta estrategia demanda el esfuerzo conjunto entre docentes y familias, pues la formación de buenos hábitos en la niñez requiere acompañamiento y constancia.

“Son más de 100 mil compañeros del sector educativo que vamos a emprender esta cruzada. Esta cruzada la vamos a hacer porque estamos trabajando con lo que más queremos: con nuestros hijos, con nuestros alumnos”, dijo.

VISITAS A ESCUELAS

Desde este día y hasta el 17 de diciembre, las escuelas recibirán la visita de brigadas conformadas por especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Jalisco (DIF Jalisco) y la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ).

Especialistas realizarán diagnósticos visuales y dentales, tamizajes de peso y talla, así como pláticas de promoción de la salud



Gobierno de Jalisco

La campaña busca procurar un futuro de salud integral para las próximas generaciones.

Su labor consistirá en realizar diagnósticos visuales y dentales, tamizajes de peso y talla, además de impartir pláticas de promoción de la salud. “En Jalisco vamos a poder incluir otros elementos a estas mediciones porque tenemos una gran ventaja, tenemos el expediente del alumno a través de APPrende Jalisco, que es la aplicación que papás, mamás y profesores utilizan para ir administrando el sistema educativo”, señaló.

Flores Miramontes añadió que pronto habrá una novedad para que cada mamá o papá pueda monitorear si la talla que tiene su hijo corresponde a su edad, su peso y su altura.

Por su parte, Maye Villa de Lemus, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, destacó que la salud es responsabilidad conjunta de las familias, escuelas y gobiernos para construir una sociedad más sana y consciente, impulsando una

cultura de autocuidado en las niñas y los niños.

“La salud se fortalece en casa con la alimentación, con amor y cariño, en la escuela con la enseñanza de buenos hábitos, y en la comunidad con acciones como éstas. Hagamos de la concientización nuestra mejor herramienta para el cambio”, expresó Villa de Lemus. En estas brigadas el DIF estatal contribuirá con la toma de peso y talla de las y los estudiantes.

Personas adultas mayores serán gestoras de cambio

Redacción/Quadratin Jalisco

Cumpliendo el compromiso de Ciudad Amigable de las Personas Mayores, Verónica Delgadillo, presidenta de Guadalajara, tomó protesta a 79 Mesas Directivas de personas de este sector del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF).

Estas 79 mesas directivas representan a más de 2 mil adultos mayores del Municipio y están integradas por

6

un coordinador, secretario, tesorero y tres suplentes (o vocales), con actividades específicas entre la institución y su grupo. Tendrán una vigencia de 12 meses, periodo a través del cual se les capacitará mensualmente con herramientas que les permitan organizarse de forma autogestiva.

Verónica Delgadillo expresó su gratitud y admiración a las y los adultos mayores que asumieron la responsabilidad y el reto de integrar dichas mesas, las cuales tienen participación en algunas de las instancias

municipales del DIF Guadalajara.

“Que vengan el día de hoy a participar en este ejercicio, nos llena de orgullo. Gracias por aceptar la convocatoria, gracias por aceptar participar durante un año en estos ejercicios, por representar a sus comunidades y hacer equipo. Hoy, en este espacio, tenemos acumulada muchísima sabiduría, muchísima experiencia, amor, entrega, en Guadalajara tenemos a hombres y mujeres que a lo largo de su vida han llenado de orgullo a nuestra ciudad”, mencionó Delgadillo García.



Gobierno de Guadalajara

Promoverán buenas prácticas en este segmento poblacional.

Apoyan a organizaciones civiles con Sumemos por Zapopan

Redacción/Quadratin Jalisco

Este miércoles, fue presentado el programa Sumemos por Zapopan con un presupuesto de 10 millones de pesos para trabajar con las asociaciones civiles que ya tienen años de experiencia atendiendo las grandes necesidades de la población más vulnerable, anunció el presidente municipal, Juan José Frangie Saade.

“Era que teníamos 500 mil gentes en la desigualdad. De un millón y medio de habitantes, el haber de 500 mil gentes en la desigualdad es muchísimo. Zapopan es un municipio muy rico, pero a la vez con ese grave problema de desigualdad y que lo hemos venido acortando. Ya en este tiempo les podría yo hablar que estamos ya casi a la mitad del combate a la desigualdad con todos estos programas, infraestructura, obra pública, Escuelas con Estrella, unidades deportivas, programas sociales”.

A través del programa Sumemos por Zapopan se ofrecen apoyos económicos por hasta 200 mil pesos para reacondicionamiento y rehabilitación de las instalaciones y otros 100 mil pesos para equipamiento, recurso por el que pueden participar las organizaciones, así como capacitaciones.

Apoyo para reducir gastos Zapopan te Apoya es otro de los programas que busca reducir los gastos de las organizaciones y asociaciones de la sociedad civil, detalló Emma



Se ofrecerán apoyos económicos hasta por 200 mil pesos.

Trabjarán de la mano con asociaciones que tienen años atendiendo las necesidades de los más vulnerables

Sofía Serrano García, directora de Asociaciones Civiles.

“Zapopan te Apoya es un programa que tiene como objetivo fortalecer y aligerar los gastos diarios de las

asociaciones civiles ofreciendo un apoyo económico de hasta 48 mil pesos por ejercicio fiscal. El apoyo se entregará en una modalidad de reembolso y cubrirá productos de primera necesidad y servicios básicos como alimentos, medicamentos, artículos de higiene personal y servicios como agua, luz, gas e internet.

Se busca apoyar a 50 asociaciones civiles, priorizando aquellas que atienden a niñas, niños y adolescentes concáncer, personas con discapacidad, así como casas hogar, asilos, albergues y comedores comunitarios establecidos en Zapopan”.



Los propietarios de terrenos ejidales serán beneficiados.

Dan certeza jurídica a familias de Tlaquepaque

Redacción/Quadratin Jalisco

Para que más familias accedan a certeza jurídica sobre sus propiedades, el Gobierno de Tlaquepaque firmó un acuerdo con el Instituto Nacional del Suelo Sustentable (INSUS).

Durante la firma, la presidenta Municipal de San Pedro Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura, destacó que este convenio representa un avance significativo en la regularización de tierras en el municipio, una de las principales demandas de la población expresada durante su campaña.

“Buscamos hacer realidad una demanda histórica de justicia social para cientos de familias de Tlaquepaque que hoy no cuentan con certeza jurídica. Estamos firmes en el empeño de otorgarla, en colaboración con quienes han estado a cargo de terrenos y viviendas durante décadas, pero no han podido obtener un documento que los acredite como propietarios o propietarias”, explicó.

Subrayó que este convenio permitirá avanzar en la regularización de la tierra, atendiendo la problemática de cientos de predios sin título de propiedad, “nos preocupa y nos llama a la acción”.

Salieron de prisión y comercializan piezas de arte

Redacción/Quadratin Jalisco

Fue inaugurada la Expo Artesanía de Preliberados y Liberados en la que las personas que salieron de prisión o están por salir, aprovecharon una oportunidad para salir adelante a través de las políticas y estrategias de reinserción integral a la sociedad, crearon negocios y comercializan sus productos.

La inauguración corrió a cargo de

la Dirección General de Reinserción Social (DIGPRES) de la Secretaría de Seguridad Jalisco y el Supremo Tribunal de Justicia del Estado.

En este programa se apoyaron al menos 11 negocios de joyería, jardinería y productos decorativos, los cuales proyectaron y desarrollaron personas que estuvieron privadas de la libertad, cuyas ventajas son autoempleo y bolsa laboral para mujeres y hombres que estuvieron privadas de la libertad.



Su vida en prisión despertó su lado creativo.

Gobierno de Tlaquepaque

Gobierno de Zapopan

Gobierno de Zapopan

Atziri Margarita Hernández Carrillo, directora de operaciones de InfoSecurity, alertó sobre esta forma de robo cibernético

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Atziri Margarita Hernández Carrillo, directora de operaciones de InfoSecurity, alertó sobre el aumento de los ataques cibernéticos, especialmente el phishing, y la necesidad de fortalecer la seguridad digital tanto en empresas como a nivel personal.

El panorama actual de la ciberseguridad

La ciberseguridad consiste en la protección de sistemas, redes y programas contra ataques digitales. Estos ataques buscan acceder, alterar o destruir información con fines de extorsión o interrupción de procesos. Sus pilares fundamentales son la integridad, la confidencialidad y la disponibilidad de la información.

En los últimos años, y con un fuerte incremento a raíz de la pandemia, los ataques cibernéticos han evolucionado. La expansión del trabajo remoto y el uso de dispositivos personales han aumentado la vulnerabilidad de individuos y empresas. Además, los ciberdelincuentes ahora utilizan inteligencia artificial para crear ataques más sofisticados y personalizados.

El phishing: principal amenaza digital

El phishing representa el 50 por ciento de los ataques cibernéticos exitosos. Se trata de una técnica en la que los atacantes envían correos electrónicos, mensajes de texto o WhatsApp suplantando a empresas de confianza con el objetivo de engañar a los usuarios para que proporcionen información

Phishing, la creciente amenaza digital



El phishing representa el 50 por ciento de los ataques cibernéticos exitosos.

sensible. Mensajes sobre paquetes no entregados o transferencias bancarias no autorizadas son ejemplos comunes de esta estrategia.

Medidas de protección

Para reducir el riesgo de ser víctima de ataques cibernéticos, se recomienda:

- Usar contraseñas seguras con al menos 14 caracteres, combinando mayúsculas, minúsculas, números y caracteres especiales.
- Habilitar la autenticación de dos factores para acceder a cuentas importantes.
- Mantener actualizado el software y los dispositivos para corregir vulnerabilidades de seguridad.
- Verificar la autenticidad de correos y mensajes antes de hacer clic en enlaces o proporcionar información.
- Evitar el uso de redes públicas para

AD alerta de notificación

NETFIX

Estimado cliente,

Alguna información de su cuenta parece estar incorrecta o falta, actualice su información en un plazo de 48 horas.

Si esto no se hace, nos veremos obligados a suspender su cuenta

[actualiza tu información aquí](#)

-El equipo de Netflix

Los atacantes envían correos electrónicos, mensajes de texto o WhatsApp suplantando a empresas de confianza.

transacciones financieras y usar redes privadas o VPN seguras.

- Adquirir soluciones de seguridad confiables, como antivirus y VPN de nueva generación.
- Protección empresarial y soluciones tecnológicas

Las empresas pueden implementar medidas como seguridad perimetral con hardware y software especializado, protección de correo electrónico en la nube con inteligencia artificial y detección automatizada de amenazas. InfoSecurity ofrece estas soluciones para mitigar riesgos y prevenir ataques.

Ante el constante avance de las amenazas digitales, la mejor estrategia es mantenerse informado y adoptar medidas de seguridad proactivas para proteger la información personal y empresarial.

América humilla a Chivas y lo elimina de Concachampions

César Huerta/Quadratin Jalisco

Se acabó el sueño de Chivas en la Copa de Campeones de la Concacaf. Por segundo año consecutivo, ha sido eliminado por el América. Otro doloroso revés. La ventaja de la ida se esfumó en medio de errores, un mal planteamiento inicial, una expulsión y displicencia por parte de varios futbolistas. Las Águilas remontaron con autoridad. Contundente 4-0 (4-1 global) que los puso en Cuartos de Final, donde enfrentarán al Cruz Azul.

Guadalajara llegaba al Estadio Ciudad de los Deportes con ventaja mínima. Se sabía que las Águilas buscarían encimar en los primeros instantes, en busca de igualar el marcador.

El Rebaño Sagrado estaba ahogado por la presión alta del rival. Nunca supo reaccionar. Rápido aprovechó el cuadro de Coapa. Diego Valdés condujo por el centro y abrió perfecto al costado izquierdo. Brian Rodríguez recibió dentro del área. La marca de José Castillo fue sumamente complaciente. No lo apretó. Le dio libertad absoluta. El americanista cruzó su disparo raso y venció a Raúl Rangel para el 1-0, al minuto 5.

Con la tempranera ventaja, América recuperaba la tranquilidad de tener el global empatado. Por el siguiente gol ya no necesitaba volverse loco. Chivas no dio sensación de estabilidad en ningún momento, más allá de que logró disminuir las llegadas de su adversario.

La polémica apareció tres minutos después, cuando Guadalajara cobró un tiro de esquina desde el costado derecho. La redonda pegó en la mano de Sebastián Cáceres, en su intento de despejar. Los jugadores visitantes reclamaron de inmediato un presunto penal. Desde la cabina del VAR, se revisó rápido la jugada y se determinó que no había intención y por tanto tampoco pena máxima.

A pesar de generar algunas



Álvaro Fidalgo fue el encargado de cerrar el marcador.

Las Águilas remontaron con autoridad 4-0 en el duelo de vuelta ante un Rebaño Sagrado que no metió ni las manos

aproximaciones, Chivas seguía sintiéndose sometido por un América que generaba sensación de peligro cada tomaba la pelota.

Cerca de finalizar la primera parte, vino un largo trazo hacia el costado izquierdo. Alan Mozo estaba fuera de su zona de marcación. Brian Rodríguez recibió y avanzó hasta línea de fondo. Nuevamente fue complaciente la marca de José Castillo. Vino entonces el centro a media altura. Raúl Rangel se tendió para cortar. El puñetazo lo dejó en el centro. Diego Valdés apareció oportuno para empujar al fondo el 2-0, al '44. Error del portero rojiblanco.

Guadalajara ya estaba abajo en el marcador global (2-1), pero de

cualquier forma con un solo gol avanzaba a los Cuartos de Final. Sin embargo, en el arranque del complemento, la noche se le vino encima al cuadro rojiblanco. Alan Mozo cometió una falta sobre Brian Rodríguez. A los 15 segundos de acción, recibió la segunda tarjeta amarilla y se fue expulsado. Los rojiblanco se quedaban con 10 y el panorama se aclaraba para los locales.

Las Águilas dejaron la impresión de que prestaron la pelota cuando así lo quisieron. Y cuando se decidieron, pisaron nuevamente el acelerador. Brian Rodríguez encontró el espacio por el costado izquierdo. Le tiraron la pelota y lanzó un centro que cruzó

el área de lado a lado. Miguel Tapias vio la redonda pasar y no hizo el intento de cortar. A su espalda, por la derecha, entró sin marca Alejandro Zendejas, quien solamente tuvo que empujar al fondo el lapidario 3-0 de las Águilas, al '64.

Ahora sí, el sueño de Chivas estaba fulminado: para aspirar a clasificar, necesitaba dos goles, teniendo un futbolista menos sobre el terreno de juego. Guadalajara necesitaba prácticamente un milagro... y no lo hubo. América todavía pegó una vez más. Al '79, Álvaro Fidalgo condujo por el centro y desde la orilla del área, sacó un disparo raso que superó al Tala Rangel para el 4-0.

El marcador no se movió más. El Rebaño Sagrado está eliminado. El tricampeón de México sigue adelante y en Cuartos de Final enfrentará al Cruz Azul.

@ClubAmerica

EL FUEGO DESTRUYE MÁS DE LO QUE VES

El 80% de los animales
**no sobrevive a un
incendio forestal.**

REPORTA
CUALQUIER INCENDIO A



Medio Ambiente y
Desarrollo Territorial

